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mit google übersetzt:
AUFMERKSAMKEIT!

Keine Sorge, Sie können alle Ihre Dateien zurückgeben!
Alle Ihre Dateien wie Bilder, Datenbanken, Dokumente und andere wichtige Dateien werden mit der 
stärksten Verschlüsselung und einem eindeutigen Schlüssel verschlüsselt.
Die einzige Methode zum Wiederherstellen von Dateien besteht darin, ein Entschlüsselungstool und einen 
eindeutigen Schlüssel für Sie zu erwerben.
Diese Software entschlüsselt alle Ihre verschlüsselten Dateien.
Welche Garantien haben Sie?
Sie können eine Ihrer verschlüsselten Dateien von Ihrem PC senden und wir entschlüsseln sie kostenlos.
Aber wir können nur 1 Datei kostenlos entschlüsseln. Die Datei darf keine wertvollen Informationen 
enthalten.
Sie können das Entschlüsselungstool für die Videoübersicht abrufen und ansehen:
https://we.tl/t-fnn5kv33Vv
Der Preis für den privaten Schlüssel und die Entschlüsselungssoftware beträgt 980 $.
Rabatt von 50 % verfügbar, wenn Sie uns in den ersten 72 Stunden kontaktieren, der Preis für Sie 
beträgt 490 $.
Bitte beachten Sie, dass Sie Ihre Daten niemals ohne Bezahlung wiederherstellen.
Überprüfen Sie Ihren E-Mail-Ordner "Spam" oder "Junk", wenn Sie nach mehr als 6 Stunden keine 
Antwort erhalten.

Um diese Software zu erhalten, müssen Sie an unsere E-Mail schreiben:
support@sysmail.ch

E-Mail-Adresse reservieren, um uns zu kontaktieren:
supportsys@airmail.cc

Ihr Personalausweis:
0438JIjdm8u9Py5ZCivfpA6FnuAXsxGMAjEqIFheoFF2HXybF

Original Nachricht:
ATTENTION!

Don't worry, you can return all your files!
All your files like pictures, databases, documents and other important are encrypted with strongest 
encryption and unique key.
The only method of recovering files is to purchase decrypt tool and unique key for you.
This software will decrypt all your encrypted files.
What guarantees you have?
You can send one of your encrypted file from your PC and we decrypt it for free.
But we can decrypt only 1 file for free. File must not contain valuable information.
You can get and look video overview decrypt tool:
https://we.tl/t-fnn5kv33Vv
Price of private key and decrypt software is $980.
Discount 50% available if you contact us first 72 hours, that's price for you is $490.
Please note that you'll never restore your data without payment.
Check your e-mail "Spam" or "Junk" folder if you don't get answer more than 6 hours.

To get this software you need write on our e-mail:
support@sysmail.ch

Reserve e-mail address to contact us:
supportsys@airmail.cc

Your personal ID:
0438JIjdm8u9Py5ZCivfpA6FnuAXsxGMAjEqIFheoFF2HXybF
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